Pourquoi les jeunes biologistes préfèrent Les Biologistes Indépendants ?

Parole à un jeune Biologiste, Antoine MERINDOL Biologiste au laboratoire PAGES (membre du réseau LBI)

• Pourquoi avoir choisi d'aller en privé INDEPENDANT en fin de cursus ?

Lors de mes études de pharmacie, je souhaitais un métier avec une activité libérale et au contact direct des patients : pharmacien d'officine ou pharmacien biologiste. Les matières de biologie m'attirant plus que l'officine, j'ai passé l'internat pour être biologiste. Avant de commencer l'internat, j'avais déjà rencontré les biologistes des laboratoires PAGES (affiliés LBI) situés dans la région où j'habitais : Montpellier-Nîmes. L'esprit humain de l'entreprise m'a tout de suite intéressé, la maitrise de la structure par les biologistes, la taille humaine, et la proximité avec tous les intervenants : les patients, les prescripteurs ainsi qu'au sein du personnel.

Ayant ensuite fait mon internat à Marseille, je suis allé faire quelques remplacements au sein de la structure indépendante SYNERGIE (LBI) dirigée par Valérie Marx, cela a confirmé mon intérêt pour ce type de structure.

Enfin, pendant la dernière année, j'ai fait des remplacements très enrichissants au sein du laboratoire BCH à Clermont l'hérault (LBI) crée de novo 2 ans avant par Robin Reynier. Dans ce laboratoire de taille humaine, le fait de piquer les patients le matin en discutant avec eux, analyser leurs tubes sur place au plateau technique puis rendre les résultats faisait sens pour moi : on exerce toute la chaine de notre métier, et on a une réelle valeur ajoutée dans la proximité que l'on garde avec les patients : ceux-ci sont très demandeurs d'interprétations de résultats, même lorsque c'est simplement pour leur dire que tout va bien. Dans les laboratoires indépendants, la proximité avec nos patients est essentielle et c'est ce qui fait sens pour moi.

De plus, les biologistes associés indépendants gardent leur casquette libérale, en restant maitres de leur décision et de la manière dont ils veulent gérer leur structure. Cet aspect me semble indispensable pour la pratique et l'intérêt de la profession.

• Pourquoi chez un affilié LBI?

Ayant découvert le réseau LBI dans ces différentes structures, le fait de travailler dans un laboratoire LBI était un critère indispensable pour moi. J'ai donc rencontré les différents biologistes responsables des structures LBI du sud de la France (BCH, CBL, LABIO et PAGES). Souhaitant revenir sur Nîmes ma ville natale, j'ai finalement adhéré au projet du Dr Olivier PAGES en ouvrant ensemble un laboratoire de proximité dont je suis responsable, dans un village proche de Nîmes au sein d'une maison de santé pluridisciplinaire. Je fais également une journée au plateau technique pour garder un pied dans mon corps de métier.

L'affiliation au réseau LBI permet finalement à notre structure de seulement 7 sites de rester concurrentiel face à des structures nationales, en ayant accès à des tarifs négociés, mais aussi des soutiens supports (formation continue, communication, formations diverses sur tous les processus du laboratoires etc)

• Comment s'est déroulée votre arrivée (stage, en direct en fin de cursus, ...) ?

Comme je disais avant, j'ai commencé par effectuer des remplacements en sein de plusieurs structures LBI : Synergie, BCH ainsi qu'au laboratoire PAGES. La création du site où je travaille aujourd'hui n'étant pas terminée à la fin de l'internat, j'ai travaillé pendant 6 mois au laboratoire BCH dont l'activité me plaisait beaucoup.

Finalement, j'ai intégré officiellement le réseau au sein du laboratoire PAGES en juin 2024